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Beginn: 19:04 Uhr Sitzung-Nr: 16/or/020/2023
Ende: 20:47 Uhr WP.: 2019/2024

NIEDERSCHRIFT

über die am 16.10.2023
im Sitzungszimmer des Gemeindehauses, Waldstraße 6, 76855 Annweiler-Gräfenhausen

stattgefundene 19. Sitzung des Ortsbeirates der Stadt Annweiler am Trifels-Stadtteil Gräfenhausen

Zeit, Ort und Tagesordnung wurden am 13.10.2023 öffentlich bekannt gemacht (§ 34 Abs. 6 GemO)
Alle Ratsmitglieder wurden am 09.10.2023 schriftlich eingeladen.

Zu Beginn der Sitzung waren anwesend:

Ortsvorsteher

stellvertretende Ortsvorsteherin und Ortsbeiratsmitglied

Ortsbeiratsmitglieder

Schriftführer

Ferner sind anwesend

Abwesend:

Ortsbeiratsmitglieder

Tagesordnung:

A. Öffentlicher Teil

Andreas Hauck

Tanja Schard

Norbert Heißler
Gustav Kühner Hat bei TOP 1 das Sitzungszimmer für kurze Zeit verlassen
Jürgen Mathes
Wolfgang Schard
Andrea Schneider
Ralf Schneider
Gerda Voos
Pirmin Voos

Marc Dachs

Zuhörer

Ralf Aubel entschuldigt
Marco Becker entschuldigt
Marco Trapp entschuldigt
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Der Vorsitzende begrüßte die Anwesenden, stellte die ordnungsgemäße Einladung sowie die
Beschlussfähigkeit fest und eröffnete die Sitzung. Einwände gegen die Niederschrift der letzten Sitzung
wurden keine erhoben.

Ortsvorsteher Hauck informierte vorab den Ortsbeirat sowie die anwesenden Einwohner, dass der
Tagesordnungspunkt 2 „Weitere Vorgehensweise i. S. Bürgerhaus/Sporthaus Gräfenhausen“ auf die
nächste Sitzung vertagt wird. Grund hierfür ist das Frau Dr. Anna Botham-Edighoffer nicht an der
Sitzung teilnehmen konnte.

Seitens der Einwohner wurden folgende Fragen hinsichtlich dem Großbrand, welcher sich am 25.08.2023
auf dem Betriebsgelände der span-service GmbH in Annweiler/Gräfenhausen ereignete, gestellt:
- Welche Schadstoffe wurden in der Brandnacht gemessen und wie waren deren Werte?
- Besteht ein Fluchtplan um bei einem solchen Szenario aus dem Ortsteil flüchten zu können?
Für die Klärung der Fragen möchte der Ortsvorsteher Hauck schnellstmöglich einen Termin mit Herrn
Burkhart (Bürgermeister der Verbandsgemeinde) und Herrn Pietsch (Wehrleiter) vereinbaren. Des
Weiteren sollen Sie zu der nächsten Sitzung eingeladen werden.

Eine weitere Frage betraf die vermehrten Wildsauschäden, die sich auch am Wingertsberg bemerkbar
machen. Im Zuge dessen wurde auch nach der weiteren Vorgehensweise mit dem Pachtvertrag gefragt.
Ortsvorsteher Hauck teilte mit, dass übernächste Woche eine übergreifende Jagd stattfindet. Alles Weitere
soll mit dem Jagdvorstand von der Jagdgenossenschaft und dem Pächter bei der nächsten Sitzung geklärt
werden, da Sie zu dieser auch eingeladen werden sollen.

Der Tagesordnungspunkt wurde auf die nächste Sitzung vertagt, da Frau Dr. Anna Botham-Edighoffer
nicht an der Sitzung teilnehmen konnte.

Der Vorsitzende erteilte dem Ortsbeiratsmitglied Herrn Gustav Kühner, welcher Geschäftsführer von der
span-service GmbH ist, das Wort. Daraufhin stellte er dem Ortsbeirat sein Anliegen vor, dass er für seine
LKWs einen Parkplatz benötigt. Der Parkplatz sollte für ca. fünf LKWs Platz haben und die Möglichkeit
zum Wenden anbieten. Hierfür würde sich laut Ihm das gemeindeeigene Grundstück gegenüber von
seinem Unternehmen eignen. Eine rege Diskussion entstand, woraufhin beschlossen wurde das Thema im
nicht öffentlichen Teil bei TOP 8 weiter zu besprechen.

Ortsvorsteher Hauck zeigte dem Ortsbeirat den Friedhofsplan. Im Rahmen dessen berichtete er, dass die
Erde für die Rasengräber bereits geliefert und begradigt wurde. Des Weiteren wird bald der Rasen
ausgesät. Somit kann das Nutzungsrecht für eine Rasenurnengrabstätte schon beantragt werden.

Der Vorsitzende informierte den Ortsbeirat darüber, dass die Abfallcontainer auf dem Friedhof schon
mehrfach unrechtmäßig genutzt worden sind. Erst vor 14 Tagen befanden sich darin u. a. Stühle,
Müllsäcke und ein Karton mit einer Wohnanschrift. Diese Adresse wurde letztendlich an die
Kreisverwaltung Südliche Weinstraße, die für solche Fälle zuständig ist, weitergeleitet. Zudem schlägt der
Ortsvorsteher Hauck vor, dass Sie anstatt dem Abfallcontainer jeweils eine Mülltonne für Plastik-,
Restmüll sowie Bioabfall nutzen und diese ggf. im Gebäude einschließen.
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Der Vorschlag traf auf Zuspruch und demnach möchte er mit Herrn Eckerle (Bauhofleiter der Stadt
Annweiler am Trifels) diesbezüglich Rücksprache halten.

Aus den Reihen des Ortsbeirates wurde die Frage gestellt, ob eine zweite Wasserstelle auf dem Gelände
des Friedhofes möglich ist. Hierfür möchte der Ortsvorsteher Hauck mit dem Bauamt der
Verbandsgemeindeverwaltung Annweiler am Trifels bzgl. einer Kostenschätzung Rücksprache halten.

Des Weiteren wurde beanstandet, dass bei den Stufen zum Friedhof eine Gefahr aufgrund des fehlenden
Handlaufs besteht. Für die weitere Vorgehensweise bespricht er das Vorhaben mit dem Bauhof der Stadt
Annweiler am Trifels.

Der Ortsbeirat bespricht welche Investitionen im Haushaltsjahr 2024 geplant sind und kommt zu dem
Ergebnis, dass nachfolgende „Projekte“ bei der Haushaltsplanung berücksichtigt werden sollen:
- Ausbesserung des Friedhofsweges
- Erneuerung bzw. Sanierung der Treppe zwischen der Hahnenbachstraße und dem Wingertsberg
- Erneuerung der Beregnungsanlage sowie Sanierung der Umkleidekabinen vom ASV Gräfenhausen
- Instandhaltung der zwei Sandfänge auf dem Grundstück vom Sporthaus/Sportplatz
- Platz vom Glascontainer pflastern
- Überdachung der Bushaltestelle am alten Schulhaus

Dem Ortsbeirat lagen zwei Anträge vom ASV Gräfenhausen vor. Hierbei handelte es sich zum einen über
den Antrag zur Ausgleichszahlung der Rasenmähroboter und zum anderen über den Antrag zur
Erneuerung der Beregnungsanlage.

Nach kurzer Besprechung kam der Ortsbeirat zu dem Entschluss beiden Anträgen zuzustimmen. Die
Ausgleichszahlung für die Rasenmähroboter soll durch jährliche Zahlungen erfolgen, da es damals
genauso mit der Stadt Annweiler am Trifels besprochen war. Und die Erneuerung der Beregnungsanlage
soll bei der Haushaltsplanung berücksichtigt werden und im Rahmen dessen soll auch die Belüftung der
Umkleidekabinen erfolgen.

Als Anfrage wurde nach dem Eigentümer vom goldenen Weinberg gefragt, da hier Handlungsbedarf
hinsichtlich der Pflege in Form von u. a. Rasen mähen besteht. Ortsvorsteher Hauck teilte mit, dass die
Ortsgemeinde Eigentümer ist und sich darum gekümmert wird.

Zudem wurde das Loch in der Nähe von der Einfahrt zur Hahnenbachstraße 37 angesprochen. Darüber
wurde jedoch schon mehrmals die Stadtwerke Annweiler am Trifels vom Leiter des Bauhofs informiert.

Als letztes kam der Radweg von Gräfenhausen nach Queichhambach zum Thema. Aus
Sicherheitsaspekten sollte dieser mit einer roten Bodenmarkierung gekennzeichnet sein. Hierfür ist die
Kreisverwaltung Südliche Weinstraße zuständig und parallel möchte der Ortsvorsteher Hauck bei Herrn
Michael Hafner von der Verbandsgemeindeverwaltung Annweiler am Trifels nachfragen.

Ortsvorsteher Hauck informierte die Ortsbeiratsmitglieder über folgende Punkte:
- die neue Toilettentür für das Dorfgemeinschaftshaus wird in dem Zeitraum zwischen Ende Oktober und
Mitte November geliefert
- am Friedhof wird diese Woche an der Wasserstelle ein neuer Wasserhahn befestigt
- aufgrund der Kündigung vom Gemeindearbeiter zum Jahresende wurde ein Aushang zur Suche eines
neuen Gemeindearbeiters ab dem 01.01.2024 veröffentlicht
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- ein Ziermandelbaum wird noch eingepflanzt
- ein Stück Pflasterung auf dem Dorfplatz muss nochmals befestigt werden, da der Untergrund abgesackt
ist

Worüber Niederschrift

Der Vorsitzende Der Schriftführer


